

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Puntas, un mes 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6' »

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 88

TALLERES:
IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOR:

Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1805

TARIFA DE ANUNCIOS
(Pago anticipado)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10 en la segunda, 15; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—Comunicados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Escuelas mortuorias 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 184

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

LA REPUBLICA SE APROXIMA

Las conmociones sociales por que actualmente pasa España; presentan síntomas de resurgimiento. El pueblo está cansado de sufrir y callar. Ese pueblo tan sumiso, paciente y resignado, que hasta hoy ha visto con indiferencia pasar por los gabinetes ministeriales tanto hombre inepto para el desempeño de cargos de tanta trascendencia, empieza a darse cuenta de que debe tomar parte activa en los asuntos referentes a la vida nacional, pues de no ser así la ruina es inevitable.

El Ejército, reconociendo el grado de inferioridad en que paulatinamente ha venido colocándose, tanto por falta de organización, como por su insuficiente armamento y demás elementos indispensables para poderse colocar a la altura de los de las demás naciones civilizadas, tuvo que formar sus juntas de defensa para poder exigir lo que en justicia les hacía falta.

Luego los Cuerpos de Telégrafos y Correos toman parecida actitud por causas semejantes, siendo solucionada con procedimientos similares. Otros Cuerpos dependientes del Estado demuestran también su descontento, los que a su vez son tratados por idénticos medios. A pesar de tantos éxitos alcanzados por el Gobierno el malestar sigue latente. Las soluciones obtenidas solo pueden atribuirse al excelente ánimo conciliador que reina en el seno de dichos Cuerpos, mas no al carácter y eficacia de las soluciones.

En cuanto a la clase obrera, las protestas han sido innumerables. En Barcelona, Madrid, Sevilla, Granada y otras muchas ciudades, han habido numerosas huelgas que han puesto de manifiesto el gran malestar que existe entre la clase proletaria. Esto ha sido ocasionado, en gran parte, por el alza de las subsistencias, la que ha sido grandemente exagerada por la usura de los comerciantes y acaparadores. A fin de evitar este mal, en lo posible, se crearon las juntas de subsistencias por el Gobierno, que como producto de un Gobierno inepto resultaron serlo también, sirviendo, en la práctica, solamente para entorpecer aún más la vida; pues la usura y acaparamiento han continuado en boga; las exportaciones de subsistencias, según la prensa, se efectuaban clandestinamente sin entorpecimiento alguno, y solo unos cuantos, quizás desprovistos de influencias, han sido las víctimas de esas juntas ineficaces.

Ultimamente, a causa del advenimiento al poder de un gobernante arcaico y reaccionario, y de haberse empeñado dicho gobernante en incluir en su lista de ministros a un hombre cuya personalidad es «non grata» a la gran mayoría del pueblo, el Cuerpo de Telégrafos, para protestar de dicha inclusión, se declara de nuevo en huelga.

Muchos y muy variados han sido los comentarios sobre la aludida huelga, pero los que más me han llamado la atención son aquellos hechos por el tenor siguiente: «Eso es intolerable; que un Gobierno se halle sometido al capricho de un Cuerpo que depende del estado no se puede tolerar; así no se puede gobernar,

pues la disciplina cae por tierra; debe dárseles una buena lección disolviendo el cuerpo.»

¡Buena! ¡muy bien! ¡perfectamente! Pero, ¿no consideran esos comentaristas que cuando un Cuerpo del Estado toma esa resolución debe haber causas poderosas que lo motiven? ¿No será esa protesta la voz de alerta que indique a los gobernantes la tormenta que se avecina? ¿No será más prudente que el Gobierno acoja esa voz como previsora, y traten de eliminar su causa en lugar de reprimirla? Eso parece sea lo más sensato. Los tiempos de la dictadura ya se fueron. Para la dictadura se necesitan espadas fuertes o ejércitos bien apetrechados: los que no pueden proporcionarse gobernantes que no han podido nivelar los presupuestos nacionales, que van aumentando el déficit cada año que pasa. Eso no puede hacerse en una nación que va a la ruina, debido al desbarajuste gubernamental, y mucho menos por aquellos gobernantes que la han colocado en estado tan precario.

Además, la civilización actual no tiende a la dictadura, tiende más bien al liberalismo, al gobierno de las mayorías, a la República. Y si no, reflexionad sobre los acontecimientos desarrollados en el mundo en los últimos cinco años. ¿Quién había de pensar, antes de la guerra, que el formidable militarismo alemán pudiese caer por tierra en tan corto tiempo? Sin embargo, como no era posible que ninguna otra nación, por sí sola, se atreviese a destruir una fuerza militar tan poderosa, élla misma se decidió a declarar la guerra a fin de que las otras naciones se viesen en la necesidad de unirse para llevarlo a cabo. Eso demuestra que sobre el poder humano hay otro poder superior que rige los destinos del mundo, y quien a su régimen se oponga tiene que ser arrollado.

Las tendencias de los pueblos se dirigen hoy día hacia el Gobierno de las mayorías, y ningún Gobierno podrá ser estable siempre que no esté de acuerdo con la opinión general. Cuanto más pronto lleguen los gobernantes a admitir esas tendencias, menos serán los trastornos sociales y mayor la rapidez con que se iniciará la tranquilidad tan necesaria para el desarrollo y progreso nacionales. La terquedad no da resultados satisfactorios en estos tiempos, siendo lo más probable que ayude a precipitar la revolución.

Por otro lado, los partidos turnantes están demasiado desacreditados para que nadie tenga fe en ellos. Han probado, en más de una vez, su incompetencia para gobernar. No hay razón para que una nación que cuenta con la riqueza natural con que cuenta la española, lleve una vida tan precaria y misera. Los cambios se imponen, y estas agitaciones actuales son las primeras manifestaciones de su imperiosa necesidad. Si no se atienden con la sensatez y sabiduría que el caso requiere, las conmociones subsiguientes serán más formidables, trayendo por final, si la imprevisión sigue imperando, la revolución, con todos sus males y trastornos.

José Delgado Aguilar.

LOS NOMBRES DE LAS CALLES

Proponemos

Ya que el bloque monárquico, entre otras mantas, le ha dado la de variar los nombres de las calles de esta capital, respetando los que los tienen de santos, que ni nos visitaron ni fueron diputados a Cortes por este distrito, ni muñidores electorales de aquella agrupación acuática, vamos a ayudarles en su labor, indicándoles algunas de las innovaciones que deben llevar a la práctica lo más pronto posible.

A la calle de Pérez Galdós, proponemos se le ponga el nombre de don Eulogio Reyes.

Al callejón del Peligro, avenida de don José Sicilia y don Eladio Ruiz Frías.

A la calle de Imeldo Serís, traseira del Banco de España, don Antonio Vivanco y Santillán.

A la calle del Señor de las Tribulaciones, don Juan Rumeu y García.

Al callejón del Si... o del no, don José Siliuto.

Al Teatro, de don Angel Crosa, hoy Secretario del Ayuntamiento. A la calle del Humo, de don Esteban Mandillo y Tejera.

A la de Luna, don Sixto Lecuona Hardisson, y al Sol, don Humberto Lecuona Diaz.

Camino del Manicomio, D. Anselmo J Benítez.

A la calle de Amargura, de don Enrique Alvarez.

A la de la Reja, don Arturo Delgado Rodríguez.

A la de Portier, don Juan Ramirez Filipes.

A la plaza de los Patos, Plaza de don Andrés Arroyo y González de Chávez, don Antonio Vandewalle, don Eloy Sansón y Pons, don Toribio Vicente Expósito Pérez y otros... patos.

Al barrio de Buena-vista o a la calle de Miraflores, indistintamente, proponemos se le den el nombre de don Jacinto Casariego. Es lo único que encontramos apropiado para glorificar al ex-alcalde, que en uso de soluciones radicales sólo se puede comparar al de Móstoles.

¿Hace esta proposición, señores del bloque?

Augusto Mafalda.

DEL CERCADO AJENO

MI SINO

En cuanto el alguacil me ve en el Juzgado de guardia me pregunta asombrado:

—¿Otra vez?

—Otra vez.

El pobre hombre meneaba tristemente la cabeza, me acompaña al calabozo y me echa la llave.

Desde las profundas y asfixiantes tinieblas de la gehena oigo una voz que grita:

—Romanones dice que tiene guardias a diez reales. También nosotros tenemos gobernantes y ministros mucho más baratos que él. En Rusia los comisarios del pueblo no cobran nada. Y en cambio a los guardias rojos les dan cinco duros diarios.

Camino de la cárcel me encuentro con el joven escultor Inocencio Soriano.

—¿Otra vez?—me interroga Soriano riendo.

—Otra vez.

En la cárcel, empleados y presos me hacen la misma pregunta. En cuanto llego a las oficinas y al centro, exclaman todos los que me ven:

—¿Otra vez?

—Otra vez.

En mi respuesta hay algo de fatalismo.

—¿Qué le vamos a hacer?—parece que contesto—. Las cárceles se han hecho para mí.

El mes pasado, un periodiquín de mi tierra daba cuenta de mi prisión así:

«Nuestro camarada Angel Samblancat ha vuelto a su casa—la cárcel—, de la que temporalmente se había ausentado.»

—Usted es un revolucionario ruso—me dijo el director de un gran diario de la corte, al serle presentado al poco tiempo de llegar yo a Madrid.

Si lo dijo por la frecuencia con que piso las heladas piedras de nuestras Bastillas y de nuestras Petropaulovskas, no hay inconveniente en aceptar el pipropo.

Hace años que, cuando me acuerdo, ignoro si despertaré en la cárcel.

—Ya nos anunció Ramos de Castro que iba usted a venir—dijéronme ayer, al salir yo a paseo, los mozos de los lavaderos.

Se lo daría a Ramos de Castro el corazón. Porque yo nada sabía. Pero, indudablemente, estaba escrito: «Sic fata volubant».

Esa T final de mi apellido me ha dado siempre muy mala espina. Está visto. Mi vida acabará, como mi nombre, en una cruz.

Aunque ustedes se rían, mi nombre explica mi mal hado.

En el sur de Francia abundan los Samblancats. Yo conozco un sastre en la rue Alsace, de Toulouse, y un conde. Como yo no he dado nunca ninguna importancia a los condes, me creía lejanamente emparentado con el sastre de la rue Alsace.

Pero ya empiezo a sospechar otra cosa: Y es que este apellido mio es un apellido de presidiario o de forzado.

En los presidios se llama emblandecido a amarrar en blanca, y desamblandecido a desamblandecido. Samblancat es una corrupción o abreviatura de desamblandecido o desamblandecido.

Yo debo de ser nieto de algún desamblandecido de Valencia, de Tarragona o de Tolón.

Si es así, yo te saludo, glorioso ascendiente mio. Por muy emblandecido que fueras, no puedes estar quejoso de tu retoño.

Angel Samblancat

Madrid, Prisión de la Moncloa.

Ni tanto... ni tan poco....

Anoche, el éxito de la cabalgata organizada por el "Salón Frégoli"—éxito en cuanto a la exterioridad del espectáculo—tuvo una contrariedad—benignamente calificada—que nos ha hecho daño: el daño que hace a todo el que tenga alvuez de espíritu y estimación de sí propio, toda clase de preterición, de menosprecio o de simple reparo.

Se ha dicho—y así parece que lo confirman los hechos—que el elemento militar que prestó su concurso para este número de las fiestas insinuó su voluntad de retirarse si no se retiraba la bandera de la "Juventud Republicana", que iba, como las de otras sociedades de esta Capital, en la Cabalgata. Y para conjurar el conflicto—¿por qué conflicto, si esa bandera de la "Juventud" es su emblema colectivo y su

significación social, dentro de la Ley?—se resolvió que todas las sociedades retirasen sus distintivos.

Ni tanto prurito de imposición, señores militares, porque la caballerosidad la sentimos todos los que sabemos sentirla, y no es lícito, por lo menos en un acto público y civil, condicionar la cooperación que se presta haciéndola depender de actitudes que puedan envolver una coacción vejatoria; ni tan poco sentido de la propia representación y del concepto colectivo de las respectivas sociedades, señores presidentes de las mismas, que no se llegue a rechazar con mesura y corrección debidas, pero con toda firmeza moral de los que tienen conciencia de sus actos, ciertas pueriles e injustificadas exigencias.

DICE:

«El Imparcial»:

«Por fin parece que va a arreglarse lo de Caparrot».

«Es decir, lo de Telégrafos».

Y que estos señores pasarán por las horas caudinas.

«Lo primero es comer».

Esto dice «El Imparcial».

¿Quién dirige ese periódico?

¿Lo saben ustedes?

Fues no hacen falta comentarios.

Lo primero es comer.

A dos carrillos... y el glutinante de las ideas.

¡Que bien conoce el colega sus virtudes!

«Gaceta de Tenerife»:

«A Delgado Barreto se le ofreció el cargo de Gobernador civil y si no lo aceptó es por que ni al señor Maura ni a él les dió la gana».

No lo creemos. ¡Desganados los mauristas!

¡Qué...! A estas horas anda «El Mentidero» huroneando en el fondo de reptiles...

Y esto, al fin y al cabo, es una manera de saciar el apetito.

Un hombre del día:

«Si esa bandera sale yo me retiro con los míos.»

Afortunadamente para la Comisión organizadora, la cabalgata no se deslució.

Nuestra enhorabuena.

Pero, preguntamos: ¿El pundonoroso caballero no tiene otra más llevada misión que la de convertir en problemas transcendentales, las futilidades de estos días de jolgorio popular?

Lo de la banderita, ¿era una cuestión de Estado?

Pues... ¡si que hay clases todavial

Ricardo.

LAS COMUNICACIONES

En este Gobierno civil se ha recibido un telegrama, sin fecha, del ministro de Gobernación, que dice así:

«Comunico a V. S. para que lo haga público, que desde ayer están restablecidas todas las comunicaciones telegráficas de Madrid, funcionando normalmente en todas las provincias, en las cuales han vuelto al servicio todos los funcionarios de Telégrafos.»

El concierto de ayer

Homenaje a Power

En la tarde de ayer se verificó en el Teatro Municipal el anunciado homenaje a la memoria de Teobaldo Power, nuestro insigne paisano y cantor ilustre de nuestras melodías populares.

El querido compañero Maffiotte, leyó unas bien escritas y sentidas cuartillas inspiradas en el recuerdo del pianista-compositor tinerfeño, siendo aplaudidísimo por lo afortunadas de sus reflexiones.

Los profesores de la Banda Municipal contribuyeron al éxito del homenaje, interpretando fielmente las seis obras que constituían el programa lo que les mereció unánimes aplausos.

El maestro Coboño, que, serviente admirador de las obras de Power ha logrado asimilarse nuestra música regional, interpretó la fantástica característica «Cantos Canarios» (que hubo de repetirse) como hace muchísimo tiempo no habíamos podido oírlo.

Iguualmente las restantes obras del programa y en particular la «Gran Polóna» entusiasmaron al auditorio, que premió su ejecución con una atronadora salva de aplausos.

Con este acto, el Aeneo y la Banda Municipal, como organizadores de este culto espectáculo, han dado una nota simpática que todo buen tinerfeño debe agradecer sinceramente.

LA FIESTA DEL TRABAJO

En el «Parque Recreativo» se efectuó ayer tarde un mitin organizado por el elemento trabajador de esta Capital para celebrar la Fiesta del Trabajo.

La concurrencia al acto fué grandísima.

El acto fué presidido por don Marcelino Albertos, a continuación ocuparon la tribuna varios señores, pronunciando discursos unos, y leyendo trabajos otros.

Entre aquellos se encuentran los señores Alemán, B.thencourt del Río, Rodríguez, Molina y algún otro cuyo nombre ignoramos.

Entre los varios que leyeron trabajos se encuentra don Angel Gómez.

Todos los que ocuparon la tribuna fueron muy aplaudidos.

Luego se dieron lectura a las conclusiones del mitin, que por unanimidad fueron aprobadas.

A continuación se organizó la manifestación que acompañó al Gobierno civil a la comisión que entregó las conclusiones del acto.

A la manifestación concurren los estandartes y banderas de casi todos los gremios obreros constituidos en esta Capital, y una nutridísima concurrencia.

LA CABALGATA

Un éxito completo fué la cabalgata de anoche. No creímos nunca que resultara tan brillante. Puede decirse que todo el pueblo se echó a la calle. A las diez y minutos se puso en marcha la cabalgata.

A ella asistieron numerosos jinetes artísticos y variadamente ataviados, el cuarteto de la guarnición, Cruz Roja, Exploradores, las bandas de música del Regimiento de Infantería, Municipal y de los exploradores y cerraban la comitiva fuerzas del escuadrón de Caballería.

Las carrozas que asistieron, todas ellas muy artísticas, fueron las siguientes:

De los Exploradores, un ángel con la bandera de la Institución.

De la Sociedad "N. Kans", una alegoría del "foot-ball".

Del Centro de Dependientes, una barca griega tripulada por bellas señoritas.

Del "Círculo de Amistad" y don Luis Zamorano González, un artístico anuncio de la Fábrica de Tabacos "Victoria", que fué muy elogiada, tripulada por bellas señoritas.

De la "Juventud Republicana", un faro confeccionado por don Manuel López Ruiz.

Del "Salón Frégoli" una alegoría de la Conquista figurando un guanche, un guerrero con armadura de hierro, dos frailes capuchinos y varias señoritas.

Por el triunfo damos nuestra enhorabuena al "Salón Frégoli" organizador de la cabalgata y en particular a su entusiasta presidente don Ramón Baudet.

de las partidas desea obtener algún resultado positivo.

Esta tarde jugará el *Gran Canaria* con el *Ileho*; mañana, con el *Nahens*, y el domingo con el *Tenerife*, último encuentro.

Las fiestas de Mayo

Para hoy

A las 5 de la tarde, carrera de sortijas a caballo, en la Rambla 11 de Febrero por jinetes de esta capital y del resto de la isla. Las cintas han sido pintadas por distinguidas señoritas de esta ciudad.

A las seis de la tarde, gran partida de fútbol, entre el *Gran Canaria* y el *Ileho*.

A las 10 de la noche, gran verbena en el Parque Recreativo, organizada por el Centro y Montepío de Dependientes.

Para mañana

A las once de la mañana, procesión cívica.

A las 4 de la tarde, gran lucha en la Plaza de Toros por afamados atletas de esta Capital y La Laguna.

A las 6 de la tarde, campeonato del foot-ball en el campo de la Sociedad *Tenerife S. Club*, en el que tomarán parte los equipos *Gran Canaria* y *Nahens* de esta Capital.

A las 7 de la tarde, procesión de la Cruz de la Conquista.

A las 10 de la noche, concierto por la Banda Municipal en la Plaza de la Constitución y concurso de fuegos artificiales, tomando parte afamados pirécnicos de La Laguna, Gaimar y Realejos.

A las 11 de la noche, baile blanco y azul en la Sociedad "Círculo de Amistad XII de Enero".

Carnet de sociedad

Anoche contrajo matrimonio con la distinguida y bella señorita Dolores Trujillo y Castro el joven capitán de Artillería don Leopoldo Gorostiza.

Fueron padrinos los contrayentes por los padres de la novia, nuestro respetable amigo don Francisco Trujillo Hidalgo, y su señora esposa, doña Amelia Castro. El señor Trujillo representó en el acto al señor padre del novio, el teniente coronel de Artillería, señor Gorostiza.

Como testigos actuaron, el tío de la novia, don Ramón Trajillo, el cónsul de los Estados Unidos Mr. Styles; el general de brigada, don Antonio Moreno Luna, y concejal de este Ayuntamiento, don Pedro Maffiote y La Roche.

La gentil pareja pasará la luna de miel en La Laguna, proponiéndose marchar luego a la Península, a donde el señor Gorostiza ha sido destinado.

Deseamos a los contrayentes todo género de felicidades.

Háilase muy mejorada de la grave enfermedad que padece, la distinguida profesora doña Prudencia Martín.

Acompañada de su hijo don Arturo, llegó ayer de la Península, después de pasar una temporada con su familia la distinguida señora doña María Suárez, esposa del ingeniero jefe de Montes, don Arturo Ballester.

Ha regresado de la Gomera, el jefe de la Casa Otto Thoresen, en esta plaza don Alvaro Rodríguez López.

Ha regresado de la Península el comerciante de esta plaza, don Juan Ladeveze.

Se encuentra restablecido de su enfermedad, nuestro particular amigo, don Fernando Quintero.

Acompañado de su señora esposa e hijos ha llegado de la Península el capitán de Infantería, don Eduardo Díez del Corral, que viene destinado a este Regimiento.

En la Rambla de 11 de Febrero se verificó esta mañana la misa de campaña. Al desfile asistió una gran concurrencia predominando el bello sexo.

Acto continuo la Colombiada de los jardines del Hotel Quisisana, hizo una suelta de palomas.

Después la Banda Municipal dio un concierto en la Alameda de la Libertad, con arreglo a un escogido programa, interpretado concienzudamente.

Asistió numeroso público.

FUTBOL

Ayer tarde se verificó el encuentro de fútbol entre los equipos *Gran Canaria* y *Tenerife*.

A la fiesta asistió numerosísimo público. De árbitro actuó el señor Sauchiz. Venció el *Gran Canaria* por tres tantos a cero.

Quedó demostrado con esta partida que el *Gran Canaria* es un buen equipo.

En cambio, al *Tenerife*, se le notaron graves defectos, tales como falta de unidad y sobra de juego individual, que malogró todas las avances en campo contrario.

Asimismo se vió que los medias defensas pasaban tan largo que el balón no podía ser recogido por los delanteros, yendo casi siempre a parar a pies contrarios.

Y no es que el *Tenerife* carezca de buenos jugadores. Los tiene y muy buenos, pero por los defectos apuntados sus esfuerzos son estériles.

Ayer tarde, pues, el *Tenerife*, la lección de ayer y enmienda su juego si

La Transmediterránea

Don J. A. Brage nos envía la carta siguiente, que por ser de interés reproducimos:

Señor Director de EL PROGRESO. Muy señor mío: Por conveniencia del buen servicio, la Compañía Transmediterránea, que como Consignatario representaba en esta plaza, ha resuelto que en lo sucesivo, todos sus vapores se consignen a la Delegación que tiene establecida en esta Capital bajo la dirección del señor don Manuel Perera Garrigó, calle del Doctor Allart número 8, quedando por ahora a mi cargo y en esta Oficina, Cruz Verde 24, el despacho de pasajes, cobranza de fletes, descargas, etc. etc.; pero, debiendo todas estas operaciones llevarse a cabo dependientemente de la citada Delegación, a la misma deberá dirigirse la correspondencia toda, que con dicho negocio tenga relación.

Rogándole tome la debida nota de lo expuesto, soy de usted afectísimo s. s. q. e. s. m.—J. A. BRAGE.

Se acabaron las listas negras

El señor cónsul americano en esta plaza nos participa haber recibido un telegrama de su gobierno, comunicándole que la lista negra ha sido abolida, según acuerdo de todos los aliados.

En el mismo telegrama comunica el gobierno americano que aun no se permite el comercio de los aliados con los Imperios centrales ni con la parte de Rusia ocupada por los bolcheviques.

VIDA MARITIMA

El "Andorinha", procedente de Liverpool, Lisboa, Funchal y Las Palmas, fundó ayer por la mañana en este puerto, el vapor inglés "Andorinha".

Trae el "Andorinha", para el comercio de esta plaza 190.378 Kilogramos de velas, té, cepillos, paño de estambre, medicinas, linaza, ácido nítrico, drogas, papel de fotografías, etc.

El "Andorinha" dejó en esta capital, los siguientes viajeros:

De Lisboa: Mr. Viggo Berch.

De Las Palmas: mister Viggo Adler, mister Henri S. Pelio, mister S. B. Reghini, don José Sauchiz, don Bernardo de la Torre, don Rodolfo Brigant, don Antonio Vianna, don Manuel Suárez, don José González, don Alejandro Rodríguez, don Francisco Ojeda, don José Miranda, don Alfredo González Díaz y don Alfredo Rivas.

Anoche salió para el Puerto de la Cruz.

Las facturas de cabotaje

El Gobernador civil señor Conde de Casa Segovia ha enviado a este Administrador de Puerto Franco un oficio en el que se dice:

Por permitirlo las existencias de artículos comestibles en esta isla y a fin de dar al comercio las mayores facilidades en sus operaciones he dispuesto que desde hoy no sea necesario presentar en este Gobierno civil, para consignar mi autorización, las facturas de cabotaje, hasta nueva orden y con la sola excepción de las que se refieran a embarques de patatas, quedando desde luego subsistente la obligación de presentar en este Centro las que se relacionen con el embarque de viveres a los barcos.

Incautación de los vapores alemanes

En el vapor "Reina Victoria", llegaron ayer los miembros de la Embajada francesa, capitán de corbeta, monsieur Fourtoul y el teniente de navío, M. De Robres, los cuales vienen a realizar las gestiones para la incautación de los vapores surtos en Canarias.

Inmediatamente fueron cumplimentados por el Agente consular de Francia en esta plaza, señor Claverie.

Ayer celebraron una entrevista en la Comandancia de Marina, con estas autoridades y los capitanes de los vapores "Cap Ortegá", "Prinz Regent" y "Usambara", de los cuales se incautarán, una vez arreglada la documentación.

En el mismo vapor continuó viaje anoche para Las Palmas, M. Fourtoul, el cual comenzará allí las negociaciones con el mismo fin.

Hoy, según nos dicen, serán convocados en el vapor "Cap Ortegá" los tripulantes alemanes para explorar su voluntad respecto a si desean continuar prestando servicio en dichos vapores.

La novela "El Conde de Monte Cristo", se vende en la imprenta de este periódico.

NOTICIAS

Renuncia.—Nuestro querido amigo y correligionario don Luis Rodríguez Figueroa ha presentado la renuncia de su cargo como Presidente de la "Juventud Republicana".

Aviso.—La Directiva del centro lagunero Círculo Mercantil hace saber que por equivocación, al ser confeccionados los billetes del sorteo de tres valiosos objetos con que obsequia a sus asociados, se cometió el error de hacer constar que serán sorteados tales objetos en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional de 1.º de Mayo de 1919.

Tal cosa es nula, pues por medio de la presente nota se hace constar que el sorteo se verificará en combinación con el de la Lotería Nacional que se celebrará el día 1.º de Agosto de 1919.

Poseción.—En atento oficio nos comunica el señor Conde de Casa Segovia que ha tomado posesión del cargo de Gobernador civil de esta provincia.

Gasolina.—Con unos 800 bultos de gasolina y petróleo, trasbordados de la barca americana "Charles A. Dean", llegó ayer tarde de Las Palmas, el pailebot "Joven María Candelaria".

Pólizas.—La Agencia de "La Mutual Franco-Española" en esta Capital, nos ruega hagamos público que los tenedores de póliza de 1907, pueden presentarse en las oficinas de dicha Agencia, San José 18 (s), de 3 a 6 de la tarde con objeto de facilitarles los datos necesarios para el cobro de las mismas.

Se vende en esta capital la casa número 2 de la calle de Santo Domingo y en la Laguna la número 7 de la plaza de la Concepción.

Informarán en esta imprenta.

Papel de barba Blanco sin rayar, se recibió en el almacén de Antonio Acosta Alfonso XIII 42.

Aviso.—En lo sucesivo las horas de consulta en la clínica del Dr. Rodríguez López, serán de diez a doce de la mañana y de 4 y media a 6 de la tarde.

A los enfermos que no quieran someterse al tarso de esta consulta, se les señalará hora fija para consulta especial, siempre que lo solicite con anticipación.

En el Bazar de Canel & Sons, se acaba de recibir:

Té superior, Cacao de Fry, Sal de Fruta de Eno (legítima), Salsa O. K., Polvos para natillas, Sales de Epsom, Bovril (extracto de carne), Maizena de Colman, Salchichas de Cabridge, y pasta STICKPHAST, para uso de escritorios.

A plazo de 10, 12, 15, 20 y 25 pesetas mensual adquiere usted máquinas de escribir, bicicletas, escopetas, y todas clases de accesorios, de las mejores marcas extranjeras.

Para informes dirigirse a la calle doctor Allart (antes Sol) 25.

Se venden: un espacioso local con comodidad para empaquetado de frutos tabaquería o depósito de mercancías; una casa de construcción moderna, para poca familia, con piso de mosaicos y muy ventilada e higiénica.

Informes: Enrique Marco, talleres de Hamilton.

Individuo con larga práctica y amplio y perfecto conocimiento de Contabilidad, Correspondencia mercantil, Mecanografía y compra-venta de toda clase de mercancías, se ofrece.

Solicítense sus referencias a la Administración de este diario.

Oficial de Barbero,

se necesita en la peluquería *Salón Figaro*

Inútil presentarse si no sabe su obligación.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 80

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

La Igualdad

Casa de comidas *Candelaria, 2*

En este establecimiento se da de comer bien y por poco precio.

Esmerado trato y buen servicio, a todas horas.

Hotel San Pedro

EN VILAFLO

a cargo de doña Clara Barrera

En este hotel no se admiten atacados de enfermedades contagiosas.

Razón: Canales, 33.

La cocina moderna

por Carmen de Burgos

Contiene más de 800 recetas de guisos: los principales platos regionales, los clásicos del extranjero, pastelería, repostería, confitería, botillería, helados, conservas, nociones de higiene y cuanto pueda interesar a una buena dueña de casa para su dirección: modo de trinchar, servir la mesa, arreglar y limpiar la cocina, etc.

PRECIO: 1'25 PERETAS

Miller, Wolfson & Co.

El vapor de la Compañía Ellerman & Bucknall-Line, nombrado **CITY OF AGRA**

saldrá el día 4 de Mayo de 1919, con destino al puerto de **LONDRES**

para donde admite carga y pasajeros.

Agentes: Miller, Wolfson & Co. Ltd. Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, a fin de procurar reservar el hueco.

Otto Thoresen

Línea de Vapores Fruteros **PARA LONDRES**

En Mayo, saldrá de este puerto el magnífico vapor **SAN TELMO**

que tomará frutos en este puerto. Para más informes: Otto Thoresen, Marina número 47.

Houlder Line

El magnífico vapor inglés **Marquosa**

de 6 000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 4 o 6 de Mayo con destino a **LONDRES**

con hueco disponible para frutos sobre cubierta. Agentes

THE TENERIFE COALING COMPANY LIMITED. Alfonso XIII 84

Bromport Steamship Company Ltd.

Según informes recibidos de los armadores, el vapor inglés **LINMERE**

llegará a este puerto en los primeros días de Mayo y saldrá DIRECTO para **LIVERPOOL**

admitiendo carga.

El Capitán tiene instrucciones de telegrafiar avisando fecha exacta de su llegada, pero debido a la huelga de Telégrafos no se han recibido noticias hasta la fecha.

Para más informes dirigirse a los Agentes, Cory Hermanos y Compañía.

Thos. & Jas. Harrison Line

El magnífico y rápido vapor **INANDA**

de 4.090 toneladas de registro, saldrá de este puerto para **Londres**

el día 9 de Mayo, admitiendo fruta. Para más informes dirigirse a sus Agentes

Hamilton & Co.

Tintorería "París"

DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados al vapor y fuerza eléctrica

Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quita manchas.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS

Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36. (FRENTE AL ALMACEN "EL GLOBO")

HISPANIA

Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del trabajo. Con primas muy económicas asegura:

Accidentes del trabajo. Accidentes individuales: individual y por agrupación.

Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de Ultramar. Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria.

Tripulaciones de buques. Agente general en Santa Cruz de Tenerife: JUAN P. SCHWARTZ, call de Sabino Berthelot, 3. tercero.

Granja Avícola "ALBERTO"

Venta de aves y huevos de las razas de gallinas Brahma armifada, Plymouth Rock barrada, Padua holandesa (negra con moña blanca), Minorque (castellana mejorada), Wiantottes blancas.

Estas razas de gallinas son las más recomendables, tanto por su abundante postura y clase exquisita de su carne, como por su extraordinaria belleza. Se garantiza la pureza de las razas por ser lotes selectos premiados en concursos en el extranjero.

Gallinas de Guinea, Patos Aylesbury, Conejos Gigantes de Flandes, cuyo peso oscila entre 6 y 8 kilogramos.

Conejos Blancos de Angora, de purísima raza, perfectamente aclimatados y garantizados como excelentes reproductores.

Para pedidos dirigirse a **A. Cifra y Cifra**

Apartado de Correos, 50. Teléfono número 326. SANTA CRUZ DE TENERIFE